

Murcia

Se han inaugurado las obras de reformas de la población. El provisor del obispado bendijo el trozo en donde han de empezarse las obras, mientras el gobernador y el alcalde dieron los primeros golpes con una piqueta de plata. En estos momentos la banda de música del regimiento de Sevilla entonó la Marcha real y las campanas de la catedral y de todas las iglesias echáronse al vuelo. Seguidamente marcharon las autoridades civiles, militares y eclesiásticas, jefes de todas las oficinas públicas, concejales, ingenieros, la banda de música y los maceros del Ayuntamiento, en cuyo salón de sesiones se sirvió un lunch espléndido para los invitados al acto, en número de doscientos, entre los que había numerosas señoras de la buena sociedad.

A la hora del champagne el alcalde pronunció un elocuente discurso lleno de murcianismo, siendo aplaudido constantemente.

Después habló el ex alcalde don Fernando Delmas, expresándose en los mismos términos, cerrando el acto el gobernador civil, haciendo una detenida historia de los motivos que le impulsaron para las obras de la nueva Murcia, siendo ovacionado. El lunch ha sido costeado por el contratista de las obras don Francisco Martínez Navarro y los ingenieros de Caminos.—Hervás.

Zaragoza

Se ha conmemorado solemnemente la festividad de la Virgen del Carmen, con fiestas religiosas y profanas, distinguiéndose las de los barrios de San Pablo y Delicias. Hubo procesión pública, que presidieron las autoridades.—El alcalde señor Allué Salvador, muy mejorado de su herida en la cabeza, se ha encargado hoy de la alcaldía.

Ha recibido oficialmente la agradable noticia de que muy pronto comenzarán los trabajos del tendido de doble vía férrea entre Zaragoza y Madrid.

Esta noche se ha celebrado una verbena goyesca en la arboleda de Macanaz, que presenta aspecto fantástico con miles de bombillas multicolores, instaladas entre el ramaje y los focos. En los andenes hay barracones con puestos verbeneros y restaurant. La fiesta, animadísima.—Olivito.

Valladolid

El comisario de la Confederación Hidrológica del Duero, las autoridades, ingenieros y periodistas han visitado la Granja Agrícola, admirando el nuevo servicio remitido por la Dirección general de Agricultura para el establecimiento de cátedras ambulantes y el magnífico auto que contiene amplio instrumental para ensayos de tierras y plantaciones de viñas. Durante la visita han contemplado la admirable instalación de la granja y el funcionamiento de la maquinaria.

Se ha reunido el comité de la Federación Hidrográfica del Duero, redactando el reglamento.—Mucientes.

Cartagena

Acompañado del capitán de corbeta don Jorge Espinosa, ha llegado el agregado naval de la embajada argentina en Madrid don Américo Pinnacati, quien ha sido recibido en la estación por el gerente de la Constructora Naval y alto personal. La visita está relacionada con la recepción de los destroyers «Churrucua» y «Alcalá Galiano», comprados a España por aquel gobierno. Pinnacati estuvo en Cartagena el pasado año, mandando el crucero «Buenos Aires».

Mañana es esperado el contralmirante argentino señor Galindez, que preside la comisión, para hacerse cargo de los buques.

Esta tarde han marchado a Sierra Espuña los exploradores cartagenos para asistir al campamento anual. Con ellos ha marchado el grupo de catalanes, llegados ayer en el vapor «Sagunto». Durante su estancia aquí, éstos han visitado el Ayuntamiento y han recorrido la población y sus alrededores.

Han sido muy obsequiados por sus colegas.—La Junta de Obras del puerto celebró sesión para estudiar el proyecto de construcción de nuevo puerto de refugio de Mazarrón, que beneficiaría los intereses de aquella zona agrícola y minera. El proyecto es obra del ingeniero director de esta junta don Vicente Maese.

La junta acordó proponer al Gobierno amplie el calado del puerto para que puedan fondear de arribada forzosa los vapores que cargan mineral en las playas de Azohia y que en los temporales de Levante se ven precisados a aguarar en alta mar, con grave riesgo, dando lugar a naufragios.

Al acto asistió el alcalde de Mazarrón.—Con gran solemnidad se han celebrado este año en el barrio del Carmen las fiestas de la Patrona de la Marina.

Esta se efectuó la procesión. Los tronos de la titular y Santa Teresa estaban adornados con flores y luces eléctricas.

En la iglesia de Santo Domingo celebraron también los marinos la fiesta de su patrona, con asistencia de la autoridad y comisiones. Esta noche en la plaza de Armas del arsenal se celebra una comida, a la que asistirán todos los jefes y oficiales de la armada de este edpartamento.

El corredor alicantino «El Melo» esta tarde ha realizado la carrera de Murcia a Cartagena, cubriendo un recorrido de 50 kilómetros en cuatro horas. La llegada de éste ha sido presenciada por gran gentío. El corredor, portador de un ramo de flores para la patrona, ha sido escoltado por una caravana de automóviles.—Corresponsal.

Pontevedra

En el polígono naval de Marín se celebró con gran solemnidad la festividad del Carmen con una misa de campaña a la que asistieron todas las autoridades y fuerzas de infantería de marina y las iruplaciones del «Villamil» y un torpedero. Todas las embarcaciones lucían banderas y gallardetes.—Landin.

Bilbao

Con extraordinaria animación se ha celebrado la fiesta del Carmen patrona de las marinas de guerra y civil. En la iglesia del Carmelo tuvo lugar una fiesta con asistencia de las autoridades de Marina y representaciones de las asociaciones de capitanes, pilotos y maquinistas de la marina mercante y casas armadoras y gran gentío. El templo apareció adornado con trofeos militares y macizos de plantas y flores. Después hubo una procesión. En la comandancia de Marina se sirvió un rancho extra para marineros, acudiendo invitados los soldados de Garelano.

En el pueblo de Santurce de Pescadores organizó el Ayuntamiento grandes fiestas, sobresaliendo una procesión acuática, siendo paseada la Virgen en una preciosa góndola por todo el puerto.

El alto comisario ha contestado a los expresivos telegramas que las autoridades y per-

sonalidades le dirigieron felicitándole por la feliz terminación de la campaña de Marruecos.—Navarro.

Castellón

Ha marchado a Madrid el capitán de navío don Antonio Gascón, electo gobernador civil de Cádiz, para conferenciar con el Gobierno antes de tomar posesión. Se le ha dispensado una cariñosa despedida.

—La Junta de Obras del puerto ha aprobado el proyecto de reconstrucción de los refuerzos del dique transversal.

—Procedente de Nueva York se encuentra veraneando en la playa de Alcocebre el insigne pintor Rafael Sanchis Yago.—Castelló.

Oviedo

La acumulación de carbones en las minas acarrea considerables trastornos a las empresas. Estas, por no despedir a los obreros, disminuyen los días de trabajo. En Turón se trabaja cinco días semanales y los de la Duro Felguera sólo trabajarán tres. Ello agrava considerablemente la situación de numerosas familias.—García.

Valencia

El tiempo sigue espléndido. Esta noche se celebra la verbena del Carmen en el chalet del Tiro de Uchón de Puerto. Mañana se celebrará otra en el palacio de los condes de Romree, que poseen en el inmediato pueblo de Alfafar.

—Ha sido designado mantenedor de los juegos florales de «Lo Rat Penat» don Manuel Oller Celda.

El gobernador ha presidido el reparto de premios a los alumnos que asisten a las escuelas del pósto «El progreso del Pescador».

—Ha regresado del pueblo de Beniganim el inspector provincial de Sanidad, que ha manifestado que la epidemia carece de la importancia que se le ha dado en los primeros momentos.—Llorente.

De Marruecos

Después de la terminación de la campaña :: Presentaciones y licenciamientos.

Tetuán, 15.

Continúa el general Castro Girona inspeccionando las fortificaciones de las líneas de la frontera y pistas en construcción, inaugurando la de autos, que llega a Imasissen.

—La situación política es excelente, presentándose en Ketama siete familias.

Se tiene noticia de otras que desean someterse. Recogieron 25 armamentos.

—Regresó a Tetuán el comandante de intendencia don Rafael Cordon, encargado de la base de abastecimiento.

—Respecto al licenciamiento del reemplazo de 1924, también comprenderá a los individuos pertenecientes a las unidades expedicionarias, los cuales marcharán desde África directamente a sus casas, circulándose órdenes en este sentido a los comandantes generales.

—Un avión tripulado por el teniente Julio Menéndez y el sargento Petriz, tomó tierra por avería en el motor en las cercanías de la posición francesa de Tabunda, sin novedad en el equipo, saliendo otro parato con un mecánico para la reparación de las averías.

—Procedente de la zona de vanguardia llegaron mil cuatrocientos beniuiragueles de la harca de López Bravo, que se muestran satisfechísimos por haber llegado a la hora de la paz.

—La Audiencia de Tetuán dictó sentencia en la causa seguida contra el camarero Luis Yague y el soldado Rafael Lozano, acusados de la muerte de un moro, soldado de regulares en el barrio de la Alcazaba, el año anterior, condenando a Yague a quince años de reclusión temporal e indemnización de diez mil pesetas a la familia de la víctima. El soldado Lozano fué absuelto por no deducirse participación punible.

—Marcharon a Río Martín los harqueños de López Bravo, para marchar licenciados al Rif. — Corresponsal.

La festividad de la Patrona de los Marinos en Ceuta.

Ceuta, 16, 16

Con motivo de la festividad de la Patrona de la Marina, se ha celebrado una función religiosa en la parroquia de la Virgen de África, asistiendo una compañía de mar, las autoridades y numerosos fieles.

La compañía desfiló brillantemente.

A bordo del crucero «Príncipe de Asturias» se celebró una solemne misa, a la que asistieron el contraalmirante, todos los jefes y oficialidad de los buques de guerra surtos en el puerto, el comandante de marina y personal.

También asistieron el comandante general Berenguer, los generales Gómez Morató y Pesteguer, jefes y oficialidad de los cuerpos de la guarnición y distinguidas familias.

Terminada la misa se sirvió un lunch. La música del tercio amenizó los actos a bordo del crucero.

A mediodía, en el hotel Majestic reunieron-se los marinos de guerra y asimilados en banquete.

Desde Tetuán vinieron el Alto comisario y el general Goded para asistir al banquete. La presidencia la ocupó el general Sanjurjo, acompañado del contraalmirante García Velázquez y generales Berenguer, Gómez Morató y Goded.

El almirante ofreció el banquete en altos tonos patrióticos, haciendo resaltar la nota de confraternidad entre la marina y el ejército y enalteció la magna obra de pacificación de la zona.

El alto comisario, en sentidas y elevadas frases, glosó el ofrecimiento, declinando los honores sobre los valientes soldados y marinos, que han realizado heroicamente el problema de la pacificación, que hasta ahora consideróse utópico.

Esta noche, a bordo del «Princesa de Asturias» se celebrará una verbena, a la cual se ha invitado al elemento oficial y distinguidas familias del elemento civil.

—Anoche, la Real Sociedad Hípica, obsequió a los marinos con una verbena, bailes e iluminación en sus jardines.—Novelles.

Proyecto de homenaje a un coronel. Elogios de un jefe francés a nuestro ejército en Marruecos.

Tetuán 16, a las 14

Los admiradores del coronel de Estado Mayor don Antonio Aranda proyectan, a pesar de los inconvenientes que ofrece su modestia, regalarle un bastón de mando por suscripción, que han encabezado los generales Sanjurjo y Goded.

—Con motivo del santo del general Berenguer, marchó a Ceuta a felicitarlo el alto comisario.

—El feliz término de las operaciones militares de nuestra zona, la colaboración de los ejércitos aliados y la favorable situación que presenta en el aspecto político el vecino protectorado sigue motivando expresivos saludos de cordialidad entre los altos mandos siendo los jefes de enlace los encargados de hacer llegar a los superiores jerárquicos las pruebas de afecto que tanto aliento infundieron para realizar la gran obra civilizadora, desarrollada desde que fué un hecho la identificación de ideales.

Por su parte el jefe de enlace en Rabat, teniente coronel de Estado Mayor don Martín Prats, fué ayer invitado a una reunión para despedir a algunos jefes del general Vidalón que marcha a la metrópoli, teniendo lugar en la sala de recepciones de la residencia de Rabat un acto de compañerismo, al que concurrieron numerosos oficiales franceses, que testimoniaron en la persona del teniente coronel Martín Prats la simpatía por nuestro ejército y, al levantar su copa para brindar al coronel Gendre, jefe del Estado Mayor de Vidalón, hizo por nuestro ejército de Marruecos, haciendo resaltar la laobr de conjunto y especialmente la brillante actuación de las últimas operaciones, de las que dijo que jamás había dudado del éxito del ejército hermano, pero que no esperaba, dada la extensión del terreno y las dificultades, que la acción fuera tan rápida. Y, al hablar del alto mando español, dijo que había procedido a la manera napoleónica al maniobrar desafiando las dificultades enormes, que fué preciso vencer por razones que el espacio y lugar impusieron a las bases lejanas frecuentes desplazamientos y el empleo de columnas ligeras a causa de la naturaleza bravia del terreno, sembrado de maleza, alturas y barrancadas, que dificultaban enormemente el avance y aprovisionamiento y, sin embargo, el éxito fué rotundo.

—De Melilla llegó el comandante Ortoneda para formar parte de la comisión de estudio de recopilación de todo lo legislado para acoplarlo a las funciones de los interventores en el ejercicio del cometido que han de desempeñar por la modalidad que presentan las cábilas al cesar el problema militar.—Corresponsal.

Ultimas noticias**Comité Regulador de la Industria Algodonera**

La Comisión Ejecutiva del Comité en su sesión del día 15 del corriente, procedió a ultimar los detalles para la celebración del próximo pleno que para examinar el dictamen sobre renovación y amortización de maquinaria, tendrá lugar el día 21, a las cuatro de la tarde.

Asimismo acordó, en vista del considerable retraso con que se viene llevando a cabo la liquidación del arbitrio de cinco céntimos por kilo sobre el algodón en rama que se importa, prevenir a todos los receptores de algodón que tengan partidas de balas llegadas con anterioridad al 30 de junio, pendientes de despacho, por falta de «control», se sirvan mandar éste antes del día 14 del próximo mes de agosto, al inspector de Muelles de la Aduana, con apercibimiento de que caso de no remitirlo dentro del expresado plazo, se procederá a la liquidación del arbitrio a base del peso de origen.

Finalmente fueron aprobados setenta y cinco solicitudes de compensaciones a la exportación y se informaron veinte expedientes incoados en solicitud de autorización para instalación, modificación o traslado de maquinaria.

Los señores jueces y ex jueces de esta capital han celebrado en fraternal banquete la concesión de la medalla de oro del Trabajo al magistrado y ex juez de Barcelona, don Víctor González Echavarrí.

Durante el acto reinó la mayor cordialidad, siendo ofrecido el homenaje por el decano don José Mázquez Caballero, quien con palabras de afecto y consideración a su ilustre compañero, hizo resaltar la rara unanimidad con que por organismos de valía de Barcelona, había sido solicitada la recompensa que festejaban y la especial satisfacción con que la recibieron sus compañeros presentes.

El señor González Echavarrí dió las gracias con sentidas palabras de modestia y de agradecimiento y los congregados acordaron dirigir telegrama al ministro de Gracia y Justicia como juez que ha sido también de Barcelona, dándole cuenta del acto y enviándole cariñoso saludo, al que ha contestado el señor Ponte agradeciendo la atención y enviando a sus compañeros cordialísimo abrazo.

Por el Círculo Ecuéstre se han cursado los siguientes telegramas:

«Excmo. señor mayordomo mayor de Palacio.—Ruego a V. E. se digne transmitir a S. M. la entusiasta y respetuosa felicitación de este Círculo por el glorioso término de la campaña de África, al mismo tiempo que renovamos nuestra más sincera y leal adhesión a su augusta persona.—Por el Círculo Ecuéstre: El Presidente accidental, Ramón Montagut.»

«Excmo. señor don Miguel Primo de Rive-

ra.—Enviamos a V. E. nuestra más entusiasta y patriótica felicitación por el término de la campaña de África, en cuyo gloriosísimo acontecimiento tanto ha contribuido V. E. con su acertadísima dirección como jefe y como gobernante.—Por el Círculo Ecuéstre: El Presidente accidental, Ramón Montagut.»

«Excmo. señor don José Sanjurjo Sacanell, General en jefe del Ejército de España en África.—Como glorioso jefe de nuestro querido ejército, reciba nuestra más sincera felicitación por el feliz término de la campaña de Marruecos.—Por el Círculo Ecuéstre: El Presidente accidental, Ramón Montagut.»

—Una nueva denuncia se presentó ayer, por estafa de géneros por valor de 436 pesetas, contra el sujeto que haciéndose pasar por recadero de Gerona y usando el nombre de comerciantes de aquella ciudad, se dedicaba a dar timos a comerciantes de aquí.

—Anoche se declaró un incendio en una tienda de artículos de viaje, instalada en la calle de Villarroel, número 75, resultando con desperfectos algunos de los géneros almacenados.

Afortunadamente la intervención de los bomberos del Pavque impidió que el fuego tomara considerables proporciones.

—Por haber robado un reloj de oro, que le fué ocupado, en un establecimiento de la Acequia Condal, fué detenido Andrés Hernández Puyal.

—A Joaquina Delpuig en la calle de Balmes, cuando se disponía a montar en el tren para dirigirse a Tarrasa, le substraeron 1.175 pesetas en iblletes que llevaba en el bolsillo.

—Un médico particular denunció al juzgado que en la calle de Villarroel, núm. 28, había fallecido la niña Caridad García López, de cinco años, que había sido arrollada por un automóvil.

MUNDIAL SPORT CARMEN

Lat radicional ópera veraniega se ha refundado este año en el Mundial Sport, lugar que reúne las apetecebles condiciones de temperatura, resultando allí en extremo agradable la permanencia.

«Carmen» fué la ópera que anoche sirvió para inaugurar la temporada.

Sin alcanzar un conjunto de extraordinario relieve, la obra maestra de Bizet tuvo una interpretación ponderada y, desde luego, de un nivel artístico muy superior a lo que de la modicidad de los precios de las localidades podrá esperarse.

María Gar, artista de innegable experiencia, fué una protagonista entonadamente discreta, que en la habanera y en el monólogo del tercer acto tuvo momentos bastante felices.

Al tenor Enrique Alvarez no se le regatearon los aplausos en la romanza «de la flor», como tampoco dejó de ser aplaudida en su romanza la señorita Vergé, simpática Mi-caeja.

El barítono Juan Valls, Mercedes Roca y Conrado Giral intervinieron también con acierto en la representación.

El público, muy numeroso, exteriorizó su complacencia al final de todos los actos, envolviendo en sus palmadas al maestro Ribas, que dirigió la orquesta con su ya bien demostrada pericia. — Z.

Vida marítima

NOTICIAS

Atracó el muelle de Barcelona N. el buque a rotorez alemán «Bárbara», de Rob. Sloman, por cuyo sitio descarga las 430 toneladas de carga general que conduce de Hamburgo y escalas.

—También de Hamburgo, Amberes y Bremen, llegó el vapor alemán «Leander», de la Compañía Neptun, que descarga en el muelle de Barcelona S. las 420 toneladas de mercancías que trae.

—Con un completo cargamento de madera llegó de Hidikswall y escalas el vapor bilbaino «Mar del Norte», de la Marítima del Nervión, para cuya descarga atracó en el muelle de España S.

—Para Cádiz salió el vapor noruego «Taiwan», en cuyo puerto alijará una importante partida de tabaco filipino.

—Llegó de Skelfette y escalas el vapor danés «Irsa», de J. Lauritzen, con cargamento de madera, cuya descarga verificará por el muelle de España.

Ha llegado a este puerto, procedente de Hamburgo, el moderno buque-rotor «BARBARA» que conduce una partida de 10.000 kilos de seda artificial «Afga» con destino a los fabricantes de tejidos y géneros de punto de esta plaza.

Correos de Baleares:

Salió anoche para Palma el vapor correo rápido «Rey Jaime I», de la Islaña, llevando numeroso pasaje y abundante carga.

ESTADO DEL TIEMPO
BARCELONA: Barómetro, 759.—Vientos, W. y S. fresquito.—Cielo, casi despejado y horizontes calmosos.—Estado de la mar, rizada.

MOVIMIENTO DEL PUERTO

Julio, 16.

Embarcaciones llegadas hoy:

De Hamburgo y escalas, vapor alemán «Bárbara», con cargo general.

De Amberes y escalas, vapor alemán «Leander», con cargo general.

De Mogador y escalas, vapor francés «Souirah», con cargo general.

De Skallefte y escalas, vapor danés «Irsa», con madera.

De Marsella, vapor francés «Cordova», con cargo de tránsito.

De Hudikvall y escalas, vapor «Mar del Norte», con madera.

Se Trieste y escalas, vapor italiano «Carducci», con cargo general.

De Villeneuve, vapor «Vilafraanca», con cargo general.

De Valencia, yate francés «Helne», con su equipo.

De Trieste y escalas, vapor italiano «Stella», con cargo de tránsito.

De Génova, vapor italiano «Principessa Giovanna», con tránsito.

De Gijón, vapor «Villamanrique», con 2.055 toneladas carbón a Juan B. Borés.

Salidas:

Vapor italiano «Verità» para Cassis.